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AU DEVANT DE LA SEINE
POUR LES JO 2024 ?
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UNE ÉPREUVE QUI TOMBE À L’EAU ?

La Seine, ce fleuve emblématique qui traverse Paris, est au cœur d’un projet ambitieux : être prête pour les Jeux
Olympiques de 2024. Ces jeux, un évènement sportif mondial, sont une occasion unique pour la ville de Paris de se mettre

en valeur grâce au sport. Cependant les JO sont aussi l’opportunité de mettre l’accent sur l’environnement. Les
visiteurs sont impatients de voir si le fleuve sera à la hauteur de cet événement international.

« déçu que la qualité de l'eau entraîne l'annulation de cette Coupe du monde mais la santé des athlètes doit toujours être notre
première priorité» a déclaré le président Husain Al-Musallam.

La pollution de la Seine pose de nombreux problèmes en vue des Jeux
Olympiques. En effet une épreuve d’eau libre permettant d’effectuer un test à
l’attention des JO et de tester à la même occasion l’eau de la Seine a dû être
interrompue puis finalement annulée le dimanche 6 août en raison d’une
forte pollution de l’eau. Il se trouve que cette annulation est due à deux
causes : les fortes pluies tombées sur la capitale qui ont fait déborder les
égouts et par conséquent déversant les eaux usées dans la Seine. Mais
l’élément qui a poussé l’arrêt de cette compétition sont les analyses sur la
bactérie Escherichia coli. La concentration de cette bactérie dépassait le
seuil limite : à 1 300 UFC/100 ml (unité formant colonie). Or la fédération
internationale de natation (World Aquatics) exige un taux inférieur à 1000
UFC par ml. World Aquatics a donc décidé d’annuler cette coupe du monde
d’eau libre.

Source : La Marianne avec AFP Publié le 06/08/2023 
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Le comité d'organisation assure continuer de surveiller la qualité de l’eau
pour pouvoir maintenir les épreuves de triathlon et para triathlon du 17 au 20
août 2023. Les épreuves se déroulant les 17 et 18 août se sont disputées
sans problèmes quelconques. Or la qualité de l’eau se dégrada le 19 août,
ce qui contraignit les organisateurs de devoir annuler les épreuves de para
triathlon de ce jour-ci, ainsi que les épreuves de relais mixte du 20 août. Pour
tout de même faire concourir les athlètes, la décision de modifier le triathlon
en duathlon a été prise. Encore une fois la mauvaise qualité de l’eau est due
à une concentration trop élevée de la bactérie Escherichia coli qui se
situait entre 1 300 et 1 400 UFC pour 100ml alors que World Triathlon
autorisait une limite de 1000 UFC pour 100ml.

                                                         Source :  Le Parisien le 20/08/2023          Source : Flickr, départ épreuve World Triathlon

UN PROJET AMBITIEUX, RENDRE LA SEINE BAIGNABLE
APRÈS LES JEUX  

Vous ne rêvez pas, c’est belle est bien un objectif que s’est fixé la SIAAP (Syndicat Interdépartemental pour l’Assainissement de
l’Agglomération Parisienne) afin de rendre la Seine baignable pour la population.

Nous nous sommes intéressés à ce sujet et avons interrogé le président du SIAAP François Marie Didier ainsi qu’un
opérateur (anonyme) membre du SIAAP travaillant dans une usine des Hauts-de-Seine qui ont répondu à nos

questions afin de mieux comprendre nos recherches.

 Nous : Comment allez-vous parvenir à cet objectif sachant
que les JO approchent à grands pas?
François Marie Didier : Pour commencer, c’est un projet
collectif mené avec d’autres industries qui se sont alliées à
la SIAAP[…]Nous traitons ce sujet depuis plus de 40 ans
en faisant attention depuis 1990 que l’eau sortant de nos
usines d’assainissement et se déversant dans la Seine soit
de bonne qualité.
Nous : Vous vous êtes donc préparés à ce projet bien
avant les JO, mais est-ce que le fait que les JO se
déroulent à Paris vous ont encore plus motivés à rendre ce
fleuve baignable ?
François Marie Didier : Oui bien sûr cela fait déjà depuis
longtemps que nous nous occupons de cela[…]. En effet
les JO nous ont motivé à accélérer nos actions, c est
pourquoi nous avons investi 1,3 milliards d’euros pour ce
projet.

Source : Agence eau seine Normandie, logo SIAAP

Témoignage avec le président du SIAAP 

Nous : Quels sont les principaux problèmes que vous pouvez
rencontrer dans votre travail ?
Opérateur : Aujourd’hui, les gros problèmes que nous
rencontrons sont les gros orages qui vont faire déborder les
petits puits de stockage, les cotons-tiges et les lingettes qui
vont passer à travers les machines et les produits chimiques
qui vont donc se répandre dans la Seine. 
 Nous : Quels sont les aménagement possibles pour vous ?
 Opérateur : La création de plus gros bassins de stockage
comme celui d’Austerlitz qui a une capacité de 50 mille m3 et
vérifier les bateaux pour contrôler leur résidus de produits
chimiques.
Nous : Quels sont maintenant les aménagements que nous
pouvons faire nous à notre échelle ?
 Opérateur : Vous pouvez donc ne pas jeter les cotons-tiges et
les lingettes même celles auto-biodégradables dans vos
toilettes et ne pas verser des produits chimiques comme la
peinture dans les égouts.
 Nous : En quoi consiste concrètement votre travail ?
Opérateur : Je travaille dans le pré-traitement de la Seine dans
les égouts dans une petite usine avec la présence d’un
dégrilleur et d’un bassin dessableur.
Nous : Pensez-vous donc que la Seine sera prête pour les JO
2024 de paris ?
Opérateur : Si je dois vous répondre honnêtement je pense que la
Seine ne sera pas prête. En effet la plupart des usines du SIIAP
sont en aval de la Seine alors qu’elles seraient plus efficaces en
amont. Par contre je pense que les épreuves se feront quand
même car lors des JO au Brésil la baie de Rio n’était pas du tout
propre et cela n’a pas empêché l’épreuve de ne pas se réaliser. Je
pense qu’aujourd’hui on se pose plus de problèmes à cause des
normes européennes.

Témoignage avec l’opérateur travaillant dans une usine du SIAAP



Contre la pollution, les jeunes pécheurs à l’aimant
rentrent en Seine  

 C’est une toute nouvelle activité méconnue du grand publique qui commence à se répandre dans la France aux alentours
des cours d’eau . En effet la pêche à l’aimant est de plus en plus prisée par les jeunes aux abords de la Seine. Leur objectif
est de participer à leurs manière, à la dépollution de la Seine. Cette pratique est une activité écologique qui consiste à lancer
un aimant ou un grappin relié à une corde afin de remonter toutes sortes d’objets se trouvant au fond des cours d’eau
(fleuves rivières...).

La pêche à l’aimant est une activité qui se répand surtout dans la
jeune génération. Nous avons pu en apprendre davantage sur cette
pratique en suivant trois jeunes âgés de 19 à 24 ans qui
expérimentent cette pratique. Clément, Aurélien et Enzo sont trois
amis adeptes de la pêche à l’aimant, ils se retrouvent tous les
quinze jours pour faire une session de pêche accompagnés de
leurs équipements. Ils recupérent toutes sortes d’objets, des vélos,
des trottinettes, des barres de fer...  ils font également de belles
découvertes comme une baïonnette de la Première Guerre
mondiale et un révolver de l’époque napoléonienne. Mais leur
motivation principale ne s’arrête pas à trouver de beaux objets, en
effet la mère de Clément, Christelle Charret déclare :« L’idée de
départ était de faire une activité citoyenne avec nos jeunes et de
dépolluer la Seine en vue des Jeux Olympiques 2024 à Paris ». Ces
trois jeunes amis participent à la dépollution de la Seine en utilisant
leurs propres moyens.

source : 20 minutes, fait par Adrien Masson
Publié le 07/11/2020 à 11h05

Malgré ces épisodes suscitant des inquiétudes sur les épreuves d’eau libre devant se dérouler dans la Seine lors des JO de
Paris 2024, les autorités restent confiantes et rassurantes sur ce sujet comme nous l’a montré le SIAAP qui souhaite mettre
en place différents aménagements afin de permettre aux sportifs ainsi qu’à la population de pouvoir se baigner dans la
Seine sens encourir de risques. De plus des actes de bienveillance comme la pêche à l’aimant visant à aider à dépolluer la
Seine est une aide précieuse et utile qui permettra de rendre ce fleuve baignable pour tous. 

source : wikimedia 
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